
 

 

 

東金市教育委員会会議録 

平成２９年１２月（定例会） 

 

１．日  時  平成２９年１２月２０日（水） 午後３時００分開会  

２．場  所  東金市役所 ４０１会議室 

３．招 集 者  東金市教育委員会 教育長 飯田 秀一 

４．議  題  報告事項 

         １．専決処分した後援申請について 

２．東金市スポーツ推進計画（素案）に係るパブリックコメントの実

施について 

３．東金市子どもの読書活動推進計画について 

４．諸報告 

  

５．出席委員  教育長         飯田 秀一 

教育長職務代理者    川嶋 美佐子 

委 員         小高 きみ江 

委 員         戸田 俊雄 

委 員          光孝 

 

６．出席職員 

教育部長       鈴木 幸一   教育総務課長       醍醐 義幸 

学校教育課長     澤畑 俊哉   生涯学習課長       栗原 伸治 

スポーツ振興課長   佐久間英郎   中央公民館長       小川 孝司 

東金図書館長     遠藤賢一郎   教育総務課副課長     飯塚 好男 

  教育総務課庶務係長  小倉 功照   教育総務課庶務係主査補  横山 修平 

 

◎開 会 

午後３時００分、飯田教育長より開会が宣告された。 

 

◎日程第１ 会議録署名委員の指名 

飯田教育長より戸田委員を指名した。 

 

◎日程第２ 前回の会議報告 

飯田教育長より平成２９年１１月２１日開催の東金市教育委員会定例会の会議録につ

いて意見を求めた。 

 



 

 

 

  全員異議なし 

 

◎日程第３ 報告  

  

○１．専決処分した後援申請について 

 教育総務課長    専決処分した後援申請１件について資料に沿って説明した。 

           

○２．東金市スポーツ推進計画（素案）に係るパブリックコメントの実施について 

 スポーツ振興課長  東金市スポーツ推進計画（素案）に係るパブリックコメントの実

施について資料に沿って説明した。 

          ・意見の募集期間は平成３０年１月１５日から２月１４日までの１

ヵ月間。 

          ・募集意見の対象者は、主に市内在住、在勤、在学の方となる。 

          ・公表する資料は、東金市スポーツ推進計画の素案。市のホームペ

ージのほか、スポーツ振興課、市役所２階の情報公開コーナー、各

地区公民館、図書館、東金アリーナにおいても閲覧可能とする。 

          ・広報の方法は、広報とうがね１月１５日号と市のホームページに

掲載する。 

          ・頂いた意見による検討結果については、平成３０年２月末に公表

する。 

          ・意見の概要及び意見に対する市の考え方や案を修正したときは、

修正内容を公表する。 

 

○３．東金市子どもの読書活動推進計画について 

東金図書館長    東金市子どもの読書活動推進計画について資料に沿って説明した。 

         ・本計画は、子どもの読書活動の推進に関し、基本理念を定め総合

的かつ計画的に実施することにより、子どもの健やかな成長に資す

ることを目的として国が策定した「子どもの読書活動推進に関する

法律」に基づき、また県が策定した「第三次子どもの読書活動推進

計画」の中で、平成３１年度までに県内全市が子どもの読書活動推

進計画を策定することが求められていることから策定するもの。 

         ・計画の期間は、平成３０年度から平成３４年度までの５年間。 

・今年の８月に行った第１回東金市図書館協議会において協議した

素案に修正を加え、来年１月１２日の第２回東金市図書館協議会に

おいて最終案の協議を行う。最終案の承認後、パブリックコメント

を実施して３月の定例教育委員会に諮った上で４月より計画を実施



 

 

 

する。 

         ・計画の基本方針を定めるにあたり、現状と課題を把握するためア

ンケートを実施した。 

         ・基本方針は以下の３点で具体的な取り組みを掲げる。 

①家庭、地域、学校を通じた子どもが読書に親しむ機会の提供。 

②子どもの読書活動を支える環境の整備、充実。 

③子どもの読書活動に関する理解と関心の普及。 

          ・基本方針に沿った具体的な取り組みのうち、指標にしやすい項目

について目標を立てており、図書館協議会において年一回、計画の

実施状況について点検と評価を行う。 

  

○４．諸報告 

⑴飯田教育長    教育長行事予定（１２月・１月）について資料に沿って説明した。 

 

⑵教育部長     １２月開会の市議会定例会について資料に沿って説明した。 

 

⑶教育総務課長   教育委員会事務に係る点検・評価報告書について資料に沿って説

明した。 

         ・他市の先進事例を参考にしながら東金市教育振興基本計画に沿っ

て作成した。 

         ・文教厚生常任委員協議会に報告書を提出したが質問は出なかった。 

・来年度には更なる精査を加えてより良いものを作成していきたい。 

          総合教育会議について説明した。 

         ・来月の定例教育委員会会議終了後に行う。 

         ・昨年度の議題はいじめ問題であった。今年度は市長部局側からの

提案で公立幼稚園の預かり保育に関する議題、また教育委員会から

は外国語教育についての議題が予定されている。 

          東金市教育委員会児童生徒表彰について説明した。 

         ・平成２５年度に表彰基準を緩和したことにより受賞者が増え続け

ている。学校では把握しきれない学外活動による成績についても表

彰していたため表彰基準の見直しについて事務局内で検討中である。

来月の定例教育委員会会議の際には新たな基準を提案したい。 

 

⑷学校教育課長   学校教育課関係行事予定（１２月・１月）について資料に沿って

説明した。 

          長欠・不登校学校別一覧について資料に沿って説明した。 



 

 

 

           

⑸生涯学習課長   生涯学習課行事計画（１２月・１月）について資料に沿って説明

した。 

 

⑹スポーツ振興課長 スポーツ振興課行事計画（１２月・１月）について資料に沿って

説明した。 

           １０月から１１月にかけて開催されたスポーツ大会の結果につい

て資料に沿って説明した。 

 

⑺中央公民館長   公民館行事計画（１２月・１月）について資料に沿って説明した。 

 

⑻東金図書館長   図書館行事計画（１２月・１月）について資料に沿って説明した。 

 

＜休憩：午後４時３０分～午後４時４０分＞ 

 

◎日程第５ その他 

  学校教育課長   特定非営利活動法人ちば地域生活支援舎が行っている子ども支援

事業（学び舎ゆーすぽーと）について説明した。 

          ・経済的に困窮している家庭の児童・生徒（現在の登録者は約２０

名）に対して学習支援と夕食提供の事業をボランティアとして行っ

ている。 

・国の補助金（単年度事業）を活動資金としており、貧困調査を実

施することが補助金給付の条件となっている。このため子どもの家

庭に対して１月にアンケートを行う予定であり、集計が終わり次第

アンケート結果については情報提供してもらえることとなっている。 

 

教育部長     平成３０年度の予算関係について説明した。 

          ・小中学校のトイレの洋式化については東金中学校と西中学校の一

部が未整備のため、来年度の整備に向けて予算要求する。 

          ・中学校の空調設備工事については１２月議会で承認された。来年

度は幼稚園の空調設備について要望していきたい。 

・東金図書館の耐震補強について今年度は設計業務を行っている。 

早い時期に補強工事が実施できるよう強く要望していきたい。 

・東金アリーナの屋外にはトイレがなく、様々な事業を行うにも不

便を強いられる。スポーツ施設に人が集まるという賑わいや集客に

関してのプラス面を考慮し、スポーツという側面だけではなく、県



 

 

 

の観光施策に係わる補助を活用できないか協議中である。 

 

◎閉 会 

  午後５時０５分、飯田教育長より閉会が宣告された。 


